

# Protokoll zur 164. Versammlung der Fachschaften (VeFa UP)

1.08.0.64

18.052017

## Tagesordnung

### 0. Beschlussfähigkeit / Tagesordnung / Protokoll der 163. VeFa / Mitteilungen des Präsidiums

#### 1. Mitteilungen

- 1.1 Mitteilungen der Fachschaftsräte (FSRs)
- 1.2 Mitteilungen des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA)
- 1.3 Mitteilungen des Studierendenparlaments (StuPa)
- 1.4 Mitteilungen der Gäste

#### 2. Antrag: Philo-Exkursion

#### 3. Antrag: VeFa-Banner

#### 4. Geschäftsordnung

#### 5. Initiativantrag: Math-Nat-Sportfest

#### 4. Sonstiges und nächster Termin

## Anwesende

### Präsidium

Marei Frener, Sven Götzmann, Philipp Okonek, Oliver Rostock (VP)

### Fachschaften – 20 von 32 FSRs – Gegenlesung ausstehend

Anglistik/Amerikanistik (AnglAm)  
Biologie, Chemie und Ernährungswissenschaft (BCE)  
Geographie, Geoökologie und Geoinformation & Visualisierung (G<sup>3</sup>)  
Geowissenschaften  
Germanistik  
Geschichte  
Informatik  
Inklusion  
IT-System Engineering (ITSE)  
Jüdische Theologie  
Klassische Philologie (KlassPhil)  
Lebengestaltung-Ethik-Religionskunde (LER)  
Philosophie  
Politik und Verwaltung (PuV)  
Primarstufe  
Romanistik  
Slavistik  
Soziologie  
Sportwissenschaft  
Wirtschaft-Arbeit-Technik  
nicht registriert: Mathematik/Physik (MaPhy)

### Allgemeiner Studierendenausschuss (AStA)

Sven Götzmann (Referat für Finanzen)

Protokollant: Philipp Okonek

Kontakt zur VeFa: <http://www.vefa.uni-potsdam.de> – [praesidium@vefa.uni-potsdam.de](mailto:praesidium@vefa.uni-potsdam.de) – [facebook.com/vefaup](https://facebook.com/vefaup)

Format der Darellung von Abstimmungsergebnissen: (Dafür / Dagegen / Enthaltungen)

Beginn: 18.18 Uhr

## 0. Beschlussfähigkeit / Protokoll der 163. VeFa / Tagesordnung / Mitteilungen des Präsidiums

### 0.1 Beschlussfähigkeit:

- Beschlussfähigkeit gegeben (16 von 32 FSRs)

### 0.2 Tagesordnung

- VP informiert über Initiativantrag zum Math-Nat-Sportfest – mehrheitliche Befürwortung zur Aufnahme in die Tagesordnung (14 / 0 / 2)  
→ Die Tagesordnung wird akzeptiert.

### 0.3 Protokoll der 163. VeFa

- FSR Primarstufe: Korrektur zu „**Frage über absolute Mehrheit**“ - Fußnote gemeint  
→ Das Protokoll wird aufgrund von Enthaltungsmehrheit (8 / 0 / 11) nicht angenommen.
- Kritikpunkt ist u. a. die Formulierung über den diskutierten Dozenten.
- Das Protokoll wird aufgeschoben mit der Bitte um Korrekturwünsche per Mail an das VP.

### 0.4 Mitteilungen des Präsidiums

- noch 5.500 Euro verfügbar, wobei evtl. nicht alle bisher beschlossenen Gelder komplett ausgegeben werden bzw. wurden
- Gremienbesetzung: Der Universitätspräsident ist erneut gewählt. Dazu gibt es eine Mitteilung vom AStA. → FSR MaPhy: Wieso wurden andere Kandidaten nicht zugelassen?  
→ VP: Ein Gremium aus 5 Personen hat die Qualifizierung der Kandidaten festgestellt.
- FSR WAT: Die zweite Kandidatin hatte ihre Kandidatur zurückgezogen. → FSR JT: Bei einer öffentlichen Anhörung gab es dazu wenig weitergehende Fragen.
- VP: Frage zu neuer Homepage → FSR JT: Hinweis auf Informatik-Studierende → FSR ITSE: würde ein content management system zur Verfügung stellen, das vor kurzem eigens entwickelt wurde, noch weiterentwickelt wird → MaPhy: werden auch demnächst eine neue Website benötigen → VP: kommt auf ITSE zu → JT: Gibt es dazu Mittel? → VP: ein Antrag kann dazu gestellt werden

### Veranstaltungen

- FSR Lehramt: 14.06 – Math-Nat-Sportfest – darf gerne erteilt werden
- FSR Sport: Beach & Fun am 07.06, ab dem 31.05 Anmeldung, 1€ pro Team außerdem Wassersportfestival mit Hochschulsport (siehe online)
- FSR Philo: Philo-Fahrt, nicht fachschaftsgebunden, Anmeldung an FSR zu richten
- FSR Primarstufe: 11.07 – Sommerfest in Golm
- FSR MaPhy: 02.06: LAN-Party im Physikinstitut
- FSR Jüdische Studien: planen wieder Bücherbasar, andere Fachschaften sind dazu eingeladen, Datum 04/05.07 → FSR Primarstufe: wieso nur philosophische Fakultät → FSR Jüdische Studien: wegen der Örtlichkeit, aber andere gerne auch
- FSR Germanistik: 08.06 Perspektivveranstaltung mit Germanistikabsolventen
- FSR Soziologie: mit FSR Geschichte Spendenlauf in Griebnitzsee – wohl am 29.07, Unterstützung für Plakatieren, etc. gerne gesehen – unterstützen Wasserprojekte in Nepal, Äthiopien und Uganda – Anmeldung bei den FSRs möglich, dazu dann Sponsor (Boss, Familie, etc.)
- Olli: HIT am 16.06 in Griebnitzsee
- FSR MaPhy: Veranstaltungskalender → ITSE: hat den Wunsch auch → MaPhy: Vorschlag eines lokal definierten log ins für FSRs, damit diese selbst Veranstaltungen eintragen können
- FRIV-Stellungnahme – Lesung – Olli berichtet von Unterredung mit FRIV – Vorschlag auf der letzten Seite, weniger provokativ – Bitte um Besprechung in Fachschaft  
→ Frage FSR Romanistik, ob in einer Satzung/Klausel eine offizielle Positionierung der Uni zu dieser Thematik vorhanden ist – VP: wir schauen nach → FSR JT: Kommentar zu Generalstaatsanwalt(?), Formulierung einseitig, weil viel von Lehrenden, aber nicht von Lernenden verlangt an; kann sagen, was er will, solange nicht gegen Grundverfassung und Arbeitsvertrag; müsste gegen alle extremen Formen sein → FSR Philo: sehe die politische

Einseitigkeit nicht → FSR JT: Lehrende dürfen diskriminiert werden, Studis nicht → FSR Primarstufe: Verschiebung auf nächste Sitzung zur besseren Vorbereitung → Olli: Vorschlag auf inhaltliche Diskussion jetzt

→ FSR MaPhy: sieht auch einseitige Kritik an rechtsradikalen Positionen → FSR Jüdische Studien: zu ähnlich zu FRIV-Position, Befürwortung Diskussion nicht nur mit Lehrenden, sondern auch unter Studis zu führen

## 1. Mitteilungen

### 1.1 Mitteilungen der Fachschaftsräte

- FSR BCE: Mensa Golm seit Anfang des SoSe extrem besucht und seit kurzem ist das große Zelt, also die zweite Cafeteria weg, somit zu wenig Verteilung → FSR MaPhy: wäre dafür, dass freitags die obere Mensa wieder geöffnet wird; Überlegung, Wagen wieder aufzubauen → FSR Primarstufe: Kritik an Öffnungszeiten der Mensa, obere Mensa schließe 14 Uhr mitten im Ansturm, somit Stau → FSR Romanistik: strukturelles Problem des Studentenwerks nicht unbedingt durch Forderungen der Studis zu verbessern → FSR JT: Klarifizierung zu allen Speiseorten am Campus Golm erbeten → FSR WAT: umschreibt Lage → FSR Lehramt: 11:45 – 12:15 eigentliche Ansturmzeit, später eher kein Platzproblem, zur Ansturmzeit Zeitkonflikt mit darauffolgender Veranstaltung → Olli: Arbeitskreis Mensa beim AStA vorhanden – kontaktieren → FSR Jüdische Studien: trotzdem nicht verkehrt, uns als VeFa dahinter zu stellen → AStA: studentische Mitglieder im Mensaausschuss sollten davon hören; Überlegungen beim Studentenwerk, auszubauen → Olli: Arbeitskreis Mensa freier Arbeitskreis → FSR Lehramt: einige „geiern“ auf Plätze, zu Stoßzeiten sollten Mensaplätze nicht mit Unizeug belegt sein → FSR Inklusion: in Extremfällen können Studis miteinander reden als erwachsene Leute und füreinander Platz machen → FSR JT: es gab einmal die Mitteilung, dass sich das StuWe bei Studierendenwohnheimen mit Speis und Trank integriert
- FSR Primar: Lehramt, Primar et al. Veranstalten am 11.07 in Golm ein Sommerfest; Planung ziemlich fertig; Finanzen gut aufgeteilt; Hoffnung auf viele Besucher und somit Bitte um Werbung

### 1.2 Mitteilungen vom AStA

- Unterstützung für KuZe gesucht, momentan wäre die Kneipe bei Neuöffnung, die geplant ist, nicht täglich möglich  
→ FSR Primarstufe: Bitte um attraktive Mail, die weitergeleitet werden kann → FSR MaPhy: Frage, ob es möglich wäre, etwa jeden ersten Mi, Do, etc. eines Monats die ... Bar ... zu schmeißen
- DKB – Prozess für neue Konten läuft. Wenn der Übergang kommt, müssen die Finanzer schnell handeln → FSR Inklusion: was nun bei Projektvorschüssen, privates Konto nun legitim? → nicht gerne gesehen, aber nun akzeptabel, momentan noch sollten die FS-Konten genutzt werden → FSR WAT: was, wenn genau dann auf Geld zugegriffen werden muss → Sven: erklärt 15 Euro Studiengelder kritisch, quasi Strafzinsen, nicht möglich, die ganzen studentischen Gelder auf Privatkonten zu bringen; alles müsste über den AStA laufen; also Konten so lange offen, wie es geht; vermutlich nicht möglich, eine Bank ohne Gebühren zu finden; Bitte um Geduld; Infomail wird kommen, und nicht zu kurzfristig
- versch. Beratungsangebote vorhanden, AStA-Plakate dazu vorhanden und nachdruckbar
- VBB-Verhandlung läuft noch – Mitte/Ende Juni großes Treffen/großer Verhandlungstermin; eine Vollversammlung wird folgen
- FSR Primar: Antierrentagsfest „Purple over night“ kann in der VeFa diskutiert werden – als Erfahrungsaustauschthema → Olli: angeblich werden bei Workshops dieser Veranstaltung bestimmte Geschlechtergruppen ausgegrenzt → FSR JT: Hinweis, dass die VeFa diese Veranstaltung auch schon mal bezuschusst hat → Sven: Vorschlag, die aktuell verantwortliche AStA-Referentin (Kulturreferat) einzuladen und zu befragen; übrigens am gleichen Tag Open Summit

### 1.3 Mitteilungen des StuPa

Kontakt zur VeFa: <http://www.vefa.uni-potsdam.de> – [praesidium@vefa.uni-potsdam.de](mailto:praesidium@vefa.uni-potsdam.de) – facebook.com/vefaup

- Nextbike: Urabstimmungsfrage wird folgen zu Nextbike in Berlin, da es ein finanzieller Mehraufwand wäre und wohl teils gewünscht wird; Nextbike baut in den nächsten Jahren aber in Berlin aus; bei uns würde es eine Verdoppelung der aktuellen Zahlen bedeuten

## 2. Antrag: Philo-Exkursion [1010€]

- kurze Umschreibung, Änderung: Öffnung zu anderen Fachschaft, Vernetzung, Einladung an andere Fachschaften, Antrag aufgrund des nicht mehr reichenden Budgets begründet – schriftliche (Mail) Nachfragen – Pufferbetrag ergibt sich aufgrund z. B. unklarem Budgets für Werbung, evtl. Schlechtwettervariante, Flexibilität im Programm → FSR Jüdische Studien: Bitte um Mail, die als Einladung weitergeleitet werden kann  
→ FSR Jüdische Studien: Kilometergeld? → FSR Philo: Transport mit Autos nötig für Flipchart, Getränke, Lebensmittel, weil keine Küche vor Ort, Musiktechnik, etc. also werden zwei Autos gebraucht, Kosten am letzten Jahr orientiert → FSR MaPhy: warum dann diese Stätte → FSR Philo: Freizeitangebote funktionieren hier sehr gut, bisher erfolgreich (Aus der Weimarfahrt kommen dafür 400 Euro zurück.)
  - FSR KlassPhil: Bitte, Anmeldeprozedere zu umschreiben → FSR Philo: wer zuerst kommt, mahlt zuerst → FSR Primar: schön, dass eine solche Fahrt nicht als Erstfahrt angeboten; gäbe es Möglichkeiten aufzustocken? → FSR Philo: das sollte dann eher nächstes Jahr berücksichtigt werden, auch aus Rücksicht auf den aktuellen VeFa-Topf
- **Der Antrag wird mit absoluter Mehrheit (14 / 0 / 3) angenommen.**

## 3. Antrag: VeFa-Banner [350€]

- Vorstellung  
→ Fsr Primarstufe: Vorschlag der Verschiebung in das nächste Haushaltsjahr, ansonsten gute Idee  
→ FSR Romanistik: Durch welche Kriterien auf Preis gekommen → VP: Vgl. mit AstA-Erfahrungen, Angabe aber nur geschätzt, terminlich nicht besser möglich gewesen  
→ FSR JT: muss man darüber abstimmen, nicht Büromittel? → VP: Büromittelpunkt gibt es bei der VeFa nicht  
→ FSR Jüdische Studien: Wunsch nach mehr Detail → FSR MaPhy: Online-Recherche mit billigeren Ergebnis, Unterstützung der Verschiebungsidee auf letzte Sitzung im Haushaltsjahr → FSR Primar: möchte davon absehen, es nun zu beschließen, damit nicht Projekte zu wenige Gelder kriegen können, evtl. September-Sitzung → FSR Inklusion: GO-Antrag auf Verschiebung mind. auf nächste VeFa, auch in der Hoffnung auf Konkretisierung  
→ **Der Antrag wird mit absoluter Mehrheit (13 / 3) verschoben.**

## 4. Antrag: Geschäftsordnung

- FSR MaPhy: schlägt vor, dass Anträge vor Mitteilungen folgen → FSR Primar: strikte Festlegung sei nicht sinnvoll, raube Flexibilität, Abgeordnete sollten möglichst lange bleiben  
→ Olli: deswegen kein Anträge-Gremium → FSR KlassPhil: politische Arbeit möglich, offizielles Zeitfenster 18 – 22 Uhr → FSR MaPhy: findet Argumente nachvollziehbar, aber Vorschlag außerhalb der GO möglich, Vernetzungstreffen in Golm vorhanden für weitere Kommunikation unter FSRs – Meinungsbild zum Lesen: nicht gewollt
  - keine Änderungswünsche zu der zweiten Lesung
  - somit Abstimmung, 2/3-Mehrheitshinweis
- **Die Änderung der Geschäftsordnung wird mit absoluter Mehrheit (15 / 0 / 1) angenommen.**
- Die GO wird nochmal versendet, finale Fassung sollte gelesen werden, da wir uns nun daran halten müssen, Veröffentlichung folgt auch
  - Die GO wird zur Rechtsprüfung noch weitergeleitet.

## 5. Initiativantrag: Math-Nat-Sportfest [700€]

Vorstellung:

Kontakt zur VeFa: <http://www.vefa.uni-potsdam.de> – [praesidium@vefa.uni-potsdam.de](mailto:praesidium@vefa.uni-potsdam.de) – [facebook.com/vefaup](https://facebook.com/vefaup)

- 4 FSRs veranstalten Sportfest traditionell mit Volleyballturnier, Basketballturnier, Fußballturnier – Anmeldung kostenlos – 14.06 – Gelder für Verpflegung und Bewahrung gedacht
  - FSR Jüdische Studien: Hinweis auf Kühltruhen der VeFa
  - FSR Geschichte: auch einzelne Studis anmeldbar? → FSR MaPhy: vorzugsweise ganze Mannschaften, aber evtl. Restemannschaft möglich
  - FSR JT: Sanitäter bedacht? → FSR MaPhy: Verbandskasten vorhanden, letztes Jahr mit Kühlspray Erfolg
  - FSR Soziologie: alle Fachschaften erwünscht? → FSR MaPhy: Ja
  - Primar: Versicherung – Frage gestellt → FSR MaPhy: durch Hochschulsport versichert
  - FSR KlassPhil: übernimmt Hochschulsport Sportversicherung oder Versicherung für komplette Veranstaltung → FSR MaPhy: Externe nicht versichert
  - Olli: Hinweis auf Wachschutz → Sven: Hinweis Versicherung durch Uni, wenn an Studierendenschaft gerichtet → Primar: an wen richten → VP: Kanzler Herr Gerlof
  - FSR KlassPhil: Ausgaben und Einnahmen gleichen sich nicht aus, nicht kostendeckend, sondern, momentan gewinnbringend, Hinweis da runter zu gehen, da viel essen und viel Sport in Konflikt geraten können und Hinweis, dass Kühltruhen vorhanden und ausleihbar sind, geschätzte oder konkrete Plakatanzahl sollte angegeben werden
  - FSR Primar: warum nicht über FSRs abrechenbar? Plakate sollten auch am Neuen Palais angebracht werden, da Austragungsort → Olli: Fördern von Veranstaltungen mehrere FSRs durch VeFa in GO festgehalten → FSR MaPhy: dann kommen Mehrkosten, FSRs schon durch eigene einzelne Veranstaltungen veranschlagt
  - FSR JT: Werbung für **Lebensmittelretter-Initiative Studierender** an der Uni → FSR MaPhy: bittet um Kontaktdaten → FSR Primar: Spenden dazu möglich? → FSR JT: Ja, und Kostenlosladen vorhanden in Potsdam
  - FSR MaPhy: Finanzierung wird weiter bedacht und Berücksichtigung der Tipps, Revision der beantragten Menge auf 660 Euro schon wegen Kühltruhen, somit sind 700 Euro verworfen → Sven schlägt 600 Euro vor → FSR Jüdische Studien: befürwortet 600 Euro → FSR MaPhy: ungerne diese Auflage für den Fall der Fälle → FSR Jüdische Studien: FSRs könnten notfalls bezuschussen → FSR MaPhy: FSRs machen Ausfallwirtschaft → FSR Primar befürwortet 600 Euro mit notfalls FSR-Anteil → FSR MaPhy: Antragstellende ändern Antragssumme auf 600 Euro

→ (15 / 0 / 0)

→ **Der Antrag wird einstimmig (15 / 0 / 0) angenommen.**

## 6. Sonstiges und nächster Termin

- Termin-Vorschlag: 15.06.2018
- Erfahrungsaustauschthema: kostenpflichtige Exkursion an Seminar gekoppelt – rechtlich → ISTE: Vorschlag, den AStA zu kontaktieren → FSR Geowiss (auch G<sup>3</sup>) habe viele kostenpflichtige Exkursionen → Sven: ferner Nachteilsausgleich möglich
- Erfahrungsaustauschthema: weiter oben in der Tagesordnung zur politischen Arbeit, Politisierung, politischer Position von FSRs und politischer Einstellung des AStA schriftlich anfragen
- FSR Primar: kritisiert, dass Sven VeFa, AStA und StuPa repräsentiert, deutet an, dass andere AStA-Refs entlasten sollten → Sven: themenabhängig sollten die Refs zu Gast sein → FSR ITSE: Sven sei aber nicht Mitglied im StuPa, könne dies also nicht repräsentieren.
- Gemeinsame Sitzung mit StuPa wird folgen, bevor das StuPa neu gewählt wird → FSR Primar: am 30. ist StuPa-Sitzung → FSR JT: zu elektronischen Wahlen → FSR ITSE: StuPa-Wahl soll insgesamt elektronisch unterstützt stattfinden

Ende 21:20 Uhr